



Bogotá D.C., noviembre 10 de 2023

COMUNICADO

La primera *Asamblea Eclesial de América Latina y el Caribe* celebrada en México del 21 al 28 de noviembre de 2021 fue un evento extraordinario que tuvo como objetivo reavivar el espíritu de la V Conferencia del Episcopado Latinoamericano y el Caribe en Aparecida (2007). Bajo el lema "Todos somos discípulos misioneros en salida" la Asamblea nos situó frente al llamado del Papa Francisco a la sinodalidad, es decir, a un caminar juntos como Pueblo de Dios participando activamente en la misión evangelizadora. Con memoria agradecida y dando un paso más en el compromiso asumido, continuamos el proceso de apropiación de las reflexiones y propuestas pastorales derivadas de esta primera Asamblea Eclesial como "Hacia una Iglesia sinodal en salida a las periferias".

El documento marca un camino para los próximos diez años en seis dimensiones: kerigmatica y misionera; profética y formativa; espiritual, litúrgica y sacramental; sinodal y participativa; sociotransformadora; y ecológica, que se constituyen en verdaderos ejes articuladores de la evangelización en nuestra región y que nos pone en el itinerario del sínodo. En respuesta a este espíritu que debe impregnar y guiar nuestro caminar recordamos los acontecimientos en los que celebraremos nuestra fe en 2024: el Congreso Eucarístico Internacional en Quito (Ecuador) y el VI Congreso americano misionero en Puerto Rico mientras avanzamos al jubileo guadalupano para el 2031 y el jubileo de la Redención en el 2033.

Desde el CELAM exhortamos a las Iglesias particulares de cada país a vivir ese "kairos" como tiempo propicio en el que se manifieste la presencia de los signos de Dios, e invitamos desde la fraternidad y comunión a la organización de eventos alusivos y celebraciones al cumplirse el aniversario de la Primera Asamblea Eclesial para continuar profundizando sus propuestas. Sugerimos tener en cuenta el uso de las redes sociales que promuevan la difusión de las diferentes actividades y así alcanzar mayor adhesión, no solo en las iglesias locales, sino en las de todo el continente.

El CELAM tiene previsto en su programa, *la celebración por el aniversario de la primera Asamblea Eclesial* en las fechas que se detallan a continuación que compartiremos con todos aquellos que quieran unirse a esta reflexión y acción de gracias:

• 20 de noviembre: Conversatorio

• 21 de noviembre: Eucaristía en el Santuario Nacional de Aparecida (Brasil)

• 28 de noviembre: Rosario continental (México)

Esperamos desde estos espacios -y con anhelo de sinodalidad-, llegar a todo el continente y renovar nuestro compromiso evangelizador con memoria agradecida por los dones que el Señor derrama en su Iglesia en América Latina y Caribe.

† Mons. Lizardo Estrada/Herrera O.S.A Obispo Auxiliar de Cusco, Perú

Secretario General del CELAM

Av. Boyacá # 169D-75 Barrio San José de Bavaria Tel.: +57 601 484 5804 Bogotá. D.C., Colombia WWW.celam.org